

[Área personal](#) / [Mis cursos](#) / [2021 - \(HU-4526\) BIOETICA E - Primer Cuatrimestre](#) / Exámenes finales regulares y libres  
/ [Examen final alumnos regulares 29 Octubre 2021](#)

**Comenzado el** viernes, 29 de octubre de 2021, 12:00

**Estado** Finalizado

**Finalizado en** viernes, 29 de octubre de 2021, 12:44

**Tiempo empleado** 44 minutos 41 segundos

**Calificación** 14 de 18 (78%)

Pregunta **1**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En *Claves antropológicas de la salud*, Kalinsky y Arrúe defienden el "pluralismo médico". ¿Cuáles de las siguientes afirmaciones explican en qué consiste este pluralismo médico?

- a. Ninguna es correcta.
- b. Es un vestigio del pasado que actualmente debe ser recuperado, puesto que en la mayoría de los países la medicina "folk" o tradicional ha desaparecido como opción del cuidado de la salud.
- c. No es un vestigio del pasado sino parte del contexto histórico y social presente: por más de que haya países en los que oficialmente se restringe la práctica médica a la medicina científica, en el otro extremo hay muchos países en los que otras prácticas médicas tienen reconocimiento legal e incluso soporte estatal.
- d. Todas son correctas
- e. Las fronteras entre los sistemas médicos es flexible, permitiendo a la gente elegir entre etiologías, por ejemplo, aymarás o biomédicas, entre diagnósticos o curadores. No obstante, esta visión pluralista excluye de manera definitiva la posibilidad de combinarlos entre sí.

La respuesta correcta es:

No es un vestigio del pasado sino parte del contexto histórico y social presente: por más de que haya países en los que oficialmente se restringe la práctica médica a la medicina científica, en el otro extremo hay muchos países en los que otras prácticas médicas tienen reconocimiento legal e incluso soporte estatal.

Pregunta **2**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En Promover la vida, Colliere sostiene que la enfermería sólo logrará reconocimiento social y su profesionalización una vez que se superen los siguientes obstáculos:

- a. Ninguna es correcta.
- b. La identificación entre cuidado y tratamiento.
- c. Todas son correctas
- d. La moral de servicio heredada de su filiación conventual, que simultáneamente anula el reconocimiento de la enfermería como trabajo y profesión.
- e. La identificación del profesional de la enfermería como mero auxiliar de la práctica médica.

La respuesta correcta es:

Todas son correctas

Pregunta **3**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En "Promover la vida", Colliere afirma que es necesario des-medicalizar los cuidados. Esto implica:

Seleccione una:

- a. Todas son correctas
- b. Limitar los cuidados al "cuerpo sufriente", invisibilizando las formas de cuidado que son semejantes a las tareas domésticas.
- c. Actuar sobre el poder de existir a partir de una idea mucho más amplia de salud, que integre aspectos físicos, psíquicos, afectivos y sociales.
- d. Complementar la formación médica de los profesionales de enfermería con conocimiento procedente de otros campos del saber, tales como las ciencias humanas, la antropología, la filosofía y la psicología.
- e. Ninguna es correcta

La respuesta correcta es:

Actuar sobre el poder de existir a partir de una idea mucho más amplia de salud, que integre aspectos físicos, psíquicos, afectivos y sociales.

Pregunta **4**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

El Doctor Pellegrini en su narración sobre el caso Gerónima, señala que la Institución hospitalaria "la estaba engullendo". ¿A qué se refiere con ello?

- a. A que desarraigo al que había sido sometida Gerónima estaba atentando contra su salud psíquica
- b. Al fenómeno que llama hospitalismo.
- c. Todas son correctas
- d. Ninguna es correcta
- e. Al hecho de que al parecer la misma institucionalización de Gerónima y su familia los estaba enfermando.

La respuesta correcta es:

Todas son correctas

Pregunta **5**

Finalizado

Puntúa 0 sobre 1

¿A qué se refieren Kalinky y Arrúe con la frase "proceso de absolutización de creencias"?

- a. Ninguna es correcta
- b. Se refieren a la creencia ciega e irreflexiva en la propia visión del mundo.
- c. Se refiere a que las creencias son irreductibles.
- d. Todas son correctas.
- e. Se refieren a la pretensión de que la visión propia del mundo sea la única viable.

La respuesta correcta es:

Se refieren a la pretensión de que la visión propia del mundo sea la única viable.

Pregunta **6**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

Según el texto *Bioética Fundamental* de J. A. Mainetti, a lo largo de la historia moderna, el hombre se habría menoscabado en su autoestima por la pérdida sucesiva, a modo de "heridas narcisistas", de las siguientes ilusiones reconfortantes:

- a.
  - La filiación genealógica zoológica
- b.
  - La revolución antropológica
- c.
  - La plena conciencia de sí y el coincidir con el centro del mundo
- d. Todas son correctas
- e. Ninguna es correcta
- f.
  - La biodiversidad y el antropocentrismo

La respuesta correcta es:

- La plena conciencia de sí y el coincidir con el centro del mundo

Pregunta **7**

Finalizado

Puntúa 0 sobre 1

¿Cuál es el carácter aporético del procedimiento inmunitario?

- a. Implica que lo negativo constituye la condición de eficacia del procedimiento inmunitario.
- b. Ninguna es correcta
- c. Todas son correctas
- d. El procedimiento inmunitario prolonga la vida mediante la inserción en su interior de aquello que la inhibe o restringe. El mantenimiento de la vida coincide con una forma de restricción que de algún modo la separa de sí misma
- e. Es el carácter binario constitutivo del procedimiento que hace del cuerpo una zona liminar en cuyo interior se ejerce la intención inmunitaria de la política

La respuesta correcta es: Todas son correctas

Pregunta **8**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

Según el texto *Bioética Fundamental* de J. A. Mainetti la ecología nace como una tercera posición de síntesis en las relaciones hombre-naturaleza. Elija la opción que contenga las tres posiciones:

Seleccione una:

- a. Ninguna es correcta
- b. Sacralización, exploración y ecología
- c. Simbiosis, dominación y conciencia ecológica
- d. Todas son correctas
- e. Diferenciación, consumo y cooperación

La respuesta correcta es: Simbiosis, dominación y conciencia ecológica

Pregunta **9**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En *Bioética fundamental*, Mainetti describe a través de figuras míticas las tres revoluciones bioculturales que han acontecido en la historia humana. Teniendo en cuenta los desarrollos del autor, ¿cuál de las siguientes afirmaciones es correcta?

- a. Prometeo simboliza la conquista del equipamiento extracorpóreo (vestimenta, vivienda, armas, herramientas), por los que el ser humano se adapta a la naturaleza
- b. Ninguna es correcta
- c. Triptólemo simboliza una etapa en la que la naturaleza es la que se adapta a los ritmos naturales a la voluntad del ser humano.
- d. Pigmalión simboliza la actual revolución biocultural. En ella, el ser humano es capaz de transformar radicalmente la naturaleza.
- e. Todas son correctas

La respuesta correcta es:  
Todas son correctas

Pregunta **10**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

Según J.A. Mainetti en *Bioética Fundamental*, ¿Cómo se relacionan la antropodicea con la fisiodicea?

- a. Ambas se encargan de buscar soluciones técnicas a problemas éticos.
- b. Ninguna es correcta.
- c. Ambas remiten a nuestras formas de valorar, en un caso a la valoración sobre nosotros mismos y en el otro sobre la naturaleza.
- d. Ambas remiten al sentido prometeico de la técnica.
- e. Todas son correctas.

La respuesta correcta es:

Ambas remiten a nuestras formas de valorar, en un caso a la valoración sobre nosotros mismos y en el otro sobre la naturaleza.

Pregunta **11**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

Según el texto *Bioética Fundamental* de J. A. Mainetti, podemos entender a la bioética como:

Seleccione una:

- a. La bioética como nuevo orden axiológico de la biomedicina (ética médica)
- b. Ninguna es correcta
- c. La bioética como respuesta a la crisis de fundamentación moral
- d. La bioética como decisión sobre el bien y el mal (ética normativa)
- e. La bioética como ética de la vida
- f. Todas son correctas

La respuesta correcta es: Todas son correctas

Pregunta **12**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En "Promover la vida" la autora menciona que a lo largo de la historia es posible reconocer una serie de causas por las cuales el tratamiento se impuso definitivamente sobre el cuidado:

Seleccione una:

- a. Con el cristianismo medieval los cuidados se limitan al "cuerpo sufriente".
- b. El establecimiento, a nivel de la cultura, de un pensamiento dialéctico o dicotómico que piensa el MAL (lo que produce malestar) separado del BIEN (todo aquello que hace vivir).
- c. Todas son correctas
- d. El surgimiento moderno de técnicas de diagnóstico y tratamiento cada vez más elaboradas que hacen que los médicos deleguen tareas "rutinarias" en personal de enfermería, los cuales pasan a ser identificados como meros auxiliares técnicos.
- e. La pérdida de paridad primitiva, entre hombres y mujeres, en la economía social.
- f. Ninguna es correcta

La respuesta correcta es: Todas son correctas

Pregunta **13**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En *Claves Antropológicas de la Salud*, Kalinsky y Arrué defienden la siguiente tesis: "...es la designación del sujeto de aquello que percibe como su enfermedad y la interpretación que le da lo que determina los recursos y las rutas terapéuticas. Los recursos terapéuticos son abordados en función de la interpretación que el enfermo tiene de su mal...". Esto quiere decir que:

- a. El acto médico se desarrolla de acuerdo al modelo terapéutico de la linealidad causal.
- b. Los sistemas terapéuticos no tienen porqué tener una dirección única.
- c. El pluralismo médico es un vestigio del pasado que no forma parte de las rutas terapéuticas contemporáneas.

La respuesta correcta es:

Los sistemas terapéuticos no tienen porqué tener una dirección única.

Pregunta **14**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En *Bioética fundamental* Mainetti afirma que "la humanidad está hoy más consciente que nunca de la ambivalencia o el rostro jánico del progreso". Con esto, el autor se refiere a:

- a. Tememos más a nuestra impotencia sobre la naturaleza que a nuestro poderío sobre ella.
- b. Ninguna es correcta
- c. Que el poder inédito logrado hoy por la técnica significa la pérdida de la inocencia, dado que los científicos han "conocido el pecado" (como sostuvo Oppenheimer a propósito de Hiroshima).
- d. Todas son correctas
- e. Al contexto cultural en el que surge la bioética: una etapa histórica en la que la vida se encuentra amenazada y la moral desfondada frente a la escatología tecnológica.

Las respuestas correctas son:

Que el poder inédito logrado hoy por la técnica significa la pérdida de la inocencia, dado que los científicos han "conocido el pecado" (como sostuvo Oppenheimer a propósito de Hiroshima),.

Al contexto cultural en el que surge la bioética: una etapa histórica en la que la vida se encuentra amenazada y la moral desfondada frente a la escatología tecnológica.

Pregunta **15**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

Qué significa para Esposito que en el paradigma inmunitario el mal adquiera un carácter positivo:

Seleccione una o más de una:

- a. Ninguna
- b.
- c. Que la salud no se contrapone totalmente a la enfermedad
- d. Que el antígeno podría ser utilizado para reforzar la salud del cuerpo
- e. Todas

Las respuestas correctas son: Que la salud no se contrapone totalmente a la enfermedad,  
Que el antígeno podría ser utilizado para reforzar la salud del cuerpo

Pregunta **16**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

En Immunitas, Roberto Espósito afirma que los intentos médicos por inmunizar al organismo individual acaban por debilitarlo. Esto se debe a que:

Seleccione una:

- a. La medicina, luego de instaurar la biopolítica, se ha convertido en un negocio cuyo objetivo no es la salud sino el lucro.
- b. Ninguna es correcta
- c. Todas son correctas
- d. La protección de la vida, paradójicamente, tiende hacia su negación. Esto puede verse no solo en la medicina, sino también en otras esferas de la cultura.
- e. Aún no se han desarrollado las tecnologías suficientes para inmunizar exitosamente al organismo.
- f. La protección de la vida no ha llegado a la totalidad de la población.

La respuesta correcta es:

La protección de la vida, paradójicamente, tiende hacia su negación. Esto puede verse no solo en la medicina, sino también en otras esferas de la cultura.

Pregunta **17**

Finalizado

Puntúa 0 sobre 1

De acuerdo al texto de Luna y Salles, la ética de la virtud:

Seleccione una:

- a. Valoriza el rol que tienen las narraciones para agudizar la sensibilidad moral y volvernos virtuosos.
- b. Todas son correctas.
- c. Procede inductivamente, comparando casos paradigmáticos para extraer cursos de acción.
- d. Ninguna es correcta.
- e. Focaliza en la adquisición de disposiciones y rasgos de carácter (virtudes) que llevan a actuar de manera correcta.

La respuesta correcta es: Focaliza en la adquisición de disposiciones y rasgos de carácter (virtudes) que llevan a actuar de manera correcta.



Pregunta **18**

Finalizado

Puntúa 1 sobre 1

Según el texto *Bioética Fundamental* de J. A. Mainetti, a lo largo de la historia moderna, el hombre se habría menoscabado en su autoestima por la pérdida sucesiva, a modo de "heridas narcisistas", de las siguientes ilusiones reconfortantes:

Seleccione una o más de una:

- a.
  - La plena conciencia de sí y el coincidir con el centro del mundo
  
- b.
  - La filiación genealógica zoológica
  
- c.
  - Ninguna es correcta
  
- d.
  - Todas son correctas
  
- e.
  - La revolución antropológica
  
- f.
  - La biodiversidad y el antropocentrismo
  
- g.
  
- h.

Las respuestas correctas son:

- La biodiversidad y el antropocentrismo
  
- La plena conciencia de sí y el coincidir con el centro del mundo

